
加大困难职工医疗救助 为职工通勤提供补贴

今年本市拟修订实施工会法办法
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本报讯 （记者 周美玉 ） 为
更好地促进工会事业发展， 维护
职工合法权益， 今年， 本市拟修
订 《北京市实施 〈中华人民共和
国工会法 〉 办法 》。 昨天上午 ，
市十四届人大三次会议举行第三
次全体会议， 市人大常委会主任
杜德印受人大常委会委托向大会
报告工作。

杜德印在报告中指出， 今年
在立法方面， 拟安排审议6项法
规草案。 继续审议城镇基本住房
保障条例、 建设工程质量管理条
例、 水土保持条例。 为保障公民

的医疗卫生权益， 完善急救医疗
服务网络和提高急救医疗服务能
力， 制定急救医疗服务条例；为
完善本市统计制度， 提高统计的
真实性、 准确性、 完整性和及时
性，修订统计管理条例；为更好地
促进工会事业发展， 维护职工合
法权益，修订实施工会法办法。

拟对制定房屋租赁管理条
例、 气象灾害防治条例， 修订旅
游管理条例、 全民健身条例进行
调研起草 ； 对制定行政程序条
例、 实施可再生能源法办法， 修
订公园条例、 预算监督条例进行

立项论证； 对实施妇女权益保障
法办法进行立法后评估； 对机动
车停车管理规定在进行预案研究
的基础上开展立项论证。

在监督工作方面， 杜德印表
示， 今年拟安排听取和审议 “一
府两院” 4个专项工作报告。 为
落实首都城市战略定位、 加快首
都全国科技创新中心建设， 听取
和审议市政府关于推进全国科技
创新中心建设情况的报告， 并对
科技创新专项资金使用情况开展
专题询问； 为推进京台两地友好
交往， 贡献两岸和平发展， 听取
和审议市政府关于京台两地交流
情况的报告； 为深化司法监督工
作， 支持 “两院” 依法独立公正
行使审判权和检察权， 分别听取
和审议市高级人民法院关于知识
产权司法保护情况、 市人民检察
院关于履行法律监督职能情况的
报告。 听取和审议2015年国民经
济和社会发展计划上半年执行情
况 、 预算上半年执行情况的报
告， 2014年预算执行和其他财政
收入的审计工作报告， 2014年决
算草案的报告。

安排4个方面的执法检查 。
对历史文化名城保护条例、 公园
条例、 老年人权益保障法、 水法
及水污染防治法等相关法律法规
实施情况进行检查。

本报讯 （记者 周美玉 ） 加
大困难职工医疗救助力度， 为劳
模和高技能人才出国访问提供机
会， 为职工通勤提供补贴……在
此次人代会上， 市人大代表、 北
京市总工会巡视员王北平提出的
每条建议都与职工息息相关。

�加大低收入家庭医疗救
助力度

其中， 针对困难家庭的医疗
救助问题， 王北平代表建议， 对
于因病致困的低收入家庭， 根据
其自付医药费情况， 政府应按照
一定比例， 给予进一步救助。

本市针对职工有基本医疗保
险， 但对于患大病的低收入职工
来说， 个人医药费负担仍十分沉
重。 据工会系统调查， 截至2013
年底， 本市共有家庭月人均收入
不到城乡低收入家庭标准的困难
职工8217户， 其中因职工本人、
直系亲属患大病或残疾所需医药
费过高造成家庭生活困难的共有
3148户 ， 占到困难职工总数的
38.3%， 成为困难职工家庭最主
要的致困原因。 癌症患者平均每
年个人自付医药费高达25113.12
元 ， 自付最高的达到每年35万
元。

2014年前三季度， 在全市办
理了 “京卡·互助服务卡” 的工
会会员中 ， 有1.6万名职工经享
受基本医疗保险报销后， 自付医
药费仍达到1万元以上。

为劳模、 人才出国访问
提供机会

目前， 劳模、 高技能人才出
国访问的机会十分有限， 王北平
代表建议相关部门加大对劳模、
高技能人才出国访问的支持力

度。
王北平代表介绍， 当前， 市

总工会正在着力打造劳模、 高技
能人才两支队伍， 但是受到相关
政策的制约， 在组织劳模和高技
能人才出访方面受到很多限制。
希望市外办在政策方面给予倾斜
和支持， 把更多的资源和任务赋
予市总工会， 积极为劳模、 高技
能人才两支队伍服好务， 使更多
的一线技能人才能到国外接受技
能培训和交流， 开阔眼界， 从而
提升行业的整体水平。 同时， 希
望相关部门支持组织劳模到国外
友好国家工会开展交流， 一方面
向国际社会展示劳模风采， 另一
方面进一步激发劳模的创新热
情， 提升创新能力和水平。

适当发放职工交通补贴
对于近期北京公共交通的票

价改革的问题 ， 王北平代表建

议， 对职工交通出行适当发放一
些补贴。

职工出行主要依靠公交、 地
铁等公共交通工具。 为鼓励职工
乘坐公共交通出行， 也吸引自驾
车上下班的职工利用公共交通出
行， 减小交通压力， 王北平代表
建议， 市交通委为通勤职工提供
一定的票价补贴， 同时也建议市
发改委为首都职工通勤制定特定
优惠方案， 或为特定通勤职工提
供月票制。

王北平代表条条建议与职工相关

杜德印作市人大常委会工作报告
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夏 欢 ， 男 ， 身 份 证 号 ：
110105198611017514，根据《劳动合同
法》 及分公司相关规定 ， 企业已于
2015 年 1 月 25 日与你解除劳动合
同， 现通知你自登报之日起 10 日内
回原单位办理离职手续， 逾期未办，
后果自负。

公交集团第八客运分公司
2015 年 1 月 27 日

本报讯 （记者 周美玉） 针
对北京市人民代表大会常务委
员会工作报告提到的 “今年将
修订实施工会法办法 ”， 昨天
下午在分组审议时， 平谷团代
表杨瑞霞表示， 这是工会和广
大职工的福音。

杨瑞霞代表说， 今年的政
府工作报告专门把加快建设法
治政府单独作为一章进行部
署， 体现了北京认真贯彻全面
推进依法治国若干重大问题的
决定、 建设法治中国首善之区
的决心和努力。 而在市人大常
委会工作报告中提出， 今年在
立法方面， 将修订实施工会法
办法， “这将更好地促进工会
事业发展和维护职工合法权
益， 今后工会工作将更加有法
可依。”

现行的 《北京市实施 〈中
华人民共和国工会法 〉 办法 》
于2002年在北京市第十一届人
大常委会第三十五次会议通

过 ， 并于同年10月1日正式实
施。 这在全国是第一家对修改
后的 《工会法》 做地方性的立
法。

“现行的实施办法在上位
法的法律框架内加以细化规
定 ， 使 《工会法 》 更易于操
作。 但是随着首都的发展， 劳
动关系变化很大， 实施办法已
经跟不上需求， 今年对其进行
修订， 是基层工会工作者以及
广大职工的福音。”

杨瑞霞代表直言 ， 目前 ，
对于工资集体协商、 建会等问
题， 有些基层工作要靠人情去
做 ， 这是对工会工作的阻力 。
“例如一些小微企业规模小 、
人数少、 职工流动性大， 企业
老板对建会认识不高， 建会的
阻力很大。”

“希望 在 新 修 订 的 实 施
办 法中 ， 做到使工 会 工 作 更
加 有 法 可 依 。 ” 杨 瑞 霞 代 表
说。

杨瑞霞代表：

修订实施工会法办法是职工福音

相关声音

本报讯 （记者 周美玉 ） 此
次人代会上， 陈巴黎等15名人大
代表联名提出了 “关于免费为残
疾人家庭进行无障碍设施改造的
议案”。

今年的政府工作报告中提
出 ， 今年将加强无障碍设施建
设， 做好残疾人基本公共服务 。
陈巴黎等代表在议案中说， 残疾
人由于出行不便， 大部分时间都
是在家里度过 ， 但是普通 的 家
庭 居 住 环 境 和 起 居 设 备 仍 使
残疾人感到不便 ， 比如楼道 、
厕 所 没 有扶手 ， 厕所台阶高低

等问题 ， 都给残疾人带来了困
扰。

议案中提出， 针对残疾人家
庭的无障碍设施进行个性化改
造， 改造方案征得残疾人家庭的
同意， 避免模式化。 另外， 分步
实施， 目前， 本市残疾人数量已
增至37万， 议案建议各区县对残
疾人家庭摸底， 根据经济水平分
步改造实施， 最终实现所有残疾
人家庭设施的无障碍化。 同时，
在改造过程中， 相关部门对质量
严格把关， 避免因质量问题对残
疾人造成二次伤害。

图为王北平接受本报记者采访。 本报记者 陈艺 摄

陈巴黎等15名代表建议

免费为残疾人家庭进行无障碍改造

昨天下午， 在朝阳团全团会上， 人大代表邰武淳建言进行电动代
步车调研、 论证、 立法。

本报记者 陈艺 摄影报道

代表建议电动代步车立法


